

SOLIDARITÉ MIGRANTS BUGEY SUD



Infolettre N° 51

Septembre-Octobre 2023

« Quand l'été est indien, l'homme prudent pour autant se prépare pour l'hiver ! »

Actualité de l'association

L'**Assemblée des adhérents** de notre association se tiendra le **25 novembre 2023 de 10h à 13h** dans **la salle des fêtes de Groslée**. Elle sera suivie d'un repas partagé.

Il s'agira de poursuivre les travaux de l'Assemblée générale du 23 juin et de valider les propositions faites à cette occasion.

&&&

Concert d'automne à Marchand

Un grand merci à la famille Folliet pour son accueil le 23 octobre. Une

centaine de personnes étaient réunies pour écouter une Sérénade d'automne. Au programme, des œuvres de Brahms, Chausson, Mozart, Saint-Saëns, sans oublier pour clore la première partie un petit couplet patoisant, clin d'œil de Jean-Marc à ses grands-parents. Grand merci à Jean-Marc, baryton, aux musiciens interprètes rejoints par un clarinettiste.

Lors de l'entracte Florence pu présenter l'Association. Le goûter qui a suivi nous a permis de rencontrer une famille de la banlieue de Lyon qui accueille aussi des migrants pour [l'Association Singa - J'accueille](#).

La participation libre était au profit de notre association Solidarité Migrants Bugey Sud. Merci aux participants qui ont fait preuve d'une grande générosité.

&&&

Reprise de l'activité des différents groupes de travail

Dès septembre, les différents groupes, Animation-Communication, Français Langue Étrangère (FLE), Temps long, se sont réunis pour un temps de bilan et d'organisation des activités à venir. Les comptes rendus de ces réunions sont en ligne dans [l'espace adhérents](#) du site.

&&&

Le 7 novembre, rendez-vous à 14h 45, salle polyvalente de la Mairie de Lhuis.

Cécile (FEP) viendra à Lhuis avec des cinq représentants du Centre Libanais des Droits Humains (CLDH) et de Forum réfugiés pour rencontrer Imane et les représentants de SMBS qui le souhaitent. Elle a jugé intéressant qu'ils puissent mieux comprendre l'accompagnement des personnes reçues dans le cadre des

couloirs humanitaires s'agissant :

- du type d'accompagnement proposé (hébergement citoyen, accompagnement administratif et social, accompagnement du quotidien, création du lien social);
- des difficultés que cela pose aux acteurs de cet accompagnement (pôle régional et collectif citoyen).

Au-delà de cet accompagnement il sera utile pour les personnes du CLDH de mieux comprendre les difficultés administratives que rencontrent ces personnes dans le cadre de leur parcours de demande d'asile et d'intégration.

&&&

Accueil Temps long

Famille Al Youssef - Al Ksour

Limar a repris le chemin de l'école à Belley où elle est, de nouveau, scolarisée en classe Ulis. Peu motivée au départ (elle espérait retrouver ses copains de Lhuis), désormais, c'est avec le sourire qu'elle part et revient de l'école chaque jour. Et bonne nouvelle, le déclic de la lecture est activé.

Imane a repris une formation « Go-on » à Ambérieu-en-Bugey. Elle s'y rend en car, 3 ou 4 jours par semaine selon l'emploi du temps établi. Que la nuit soit encore là quand elle se rend à l'arrêt du car, l'a quelque peu surprise voir angoissée, mais elle s'est accrochée, car elle aime ces temps de rencontre conviviaux et de formation qui lui donnent les moyens d'acquérir plus l'autonomie.

Le suivi d'une psychologue syrienne en visioconférence et la reprise

de sa formation l'ont aidée à retrouver sa sérénité après un retour de crises d'angoisse assez sévères cette fin d'été.

Les loyers trop élevés ne lui ont pas permis d'accepter les deux propositions de logements dits sociaux à Villars-les-Dombes. Les recherches se poursuivent, essentiellement sur Bourg-en-Bresse, ville où elle souhaite déménager un jour. Depuis le 10 octobre, son label prioritaire est activé et nous espérons d'autres offres de location mieux adaptées à son budget.

L'OFPRA lui a enfin envoyé un document remplaçant, momentanément sa fiche d'état civil et son livret de famille. Selon le mail qui l'accompagnait, son titre de séjour devait arriver dans les 15 jours suivant la réception de la version papier. Le temps passe et rien n'arrive !

Famille Abada - Yaldo

Lilian à trouver du travail dans la restauration à proximité de leur domicile, ce qui lui permet de s'occuper des enfants dès la sortie de l'école.

Mushtaq a surmonté les conséquences de son opération. Il a repris sa formation d'infirmier et a pu valider les partiels de ce premier trimestre.

Familles Ousman et Rustoum, (Jawaher et ses quatre enfants)

Anne-Catherine et Emmanuelle leur ont rendu visite. Elles ont pu constater que ces deux familles sont totalement autonomes et bien intégrées dans leur environnement.

A Brumath

Abdelkader poursuit son travail de plombier, toujours en intérim pour enrichir son expérience avant une installation à son compte.

Jana est entrée au CP. Elle est inscrite au judo. Doua s'investit au côté des parents d'élèves.

Un nouvel enfant est attendu début 2024.

A Mulhouse

Jawaher suit des cours de français deux fois par semaine. Elle est bénévole dans une cantine solidaire. Elle envisage son avenir soit dans la cuisine soit dans la couture.

Les deux ainées sont en terminale. Leurs vœux Parcours Sup : BTS d'esthéticienne à Nancy pour Sedra, études de médecine à l'université de Strasbourg pour Roubeen.

Ali poursuit sa scolarité dans le technique et vise deux CAP plombier-chauffagiste et mécanicien.

Rose est entrée en CE1

Famille Almohamad - Al Ghezzi

Le 30 août, AbdulKader et Houla sont venus passer deux jours chez Imane avec leurs deux petites filles.

Zahraa va à l'école maternelle depuis la rentrée. Pas de crèche pour Hawra qui reste à la maison avec Houla. Ses cours de français sont reportés encore une fois.

A voir

Migrants : les failles de l'Europe forteresse, une émission de 52 min. [En ligne](#) sur Arte jusqu'au 4 février 2024.

Nous avons besoin de vous

Il faudrait emmener Imane et Limar chez un photographe pour faire faire des photos numériques à utiliser dans différents dossiers

administratifs.

Il serait utile de réparer une fuite d'eau à Millieu.

Agenda

25 novembre 2023 de 10h à 13h, Assemblée des adhérents
dans **la salle des fêtes de Groslée**, suivie d'un repas partagé.

Le **3 décembre de 9h à 18h**, SMBS sera présent sur le marché de Noël à Lhuis, pour le temps d'un thé ou d'un café, déguster quelques gâteaux et dialoguer.

*"L'automne pluvieux trace le chemin du retour des jours frileux"
"Quand passent au-dessus de nos têtes un vol de grues qui
craquentent : pluie, vent et froid de nouveau nous guettent..."*

Pour le Groupe Animation-Communication,
Clôdine.

Rappels

Notre adresse mail de contact : **smbcontact@free.fr**

Le site de l'association: <https://smbs.ovh>

Les photos sont la propriété de SMBS leur reproduction est interdite sans autorisation

Solidarité Migrants Bugey-Sud, Mairie de Saint-Benoît, 13 rue des maisons vieilles 01300 Groslée-Saint-Benoît